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В то время, как отчёт-
но-выборная кампания в 
некоторых местных орга-
низациях уже закончилась, 
в других она только на-
чалась. «Успеете провести 
все собрания?»- спросила 
я у председателя Горо-
децкой организации ВОИ 
Альбины Валентиновны 
Шишкиной в связи с этим. 
«Конечно!- уверенно от-
ветила она.- В марте у нас 
первое такое, собрание, а 
ещё будет 21. До октября 
успеем!» Поясним, что на 
на октябрь у них планиру-
ется районная отчётно-вы-
борная конференция.

На первом я и побывала. 
Проходило оно в Заволжье. Мес-
том «дислокации» определили 
библиотеку. С ней у первички 
очень давние и добрые отноше-
ния: для мероприятий ВОИ здесь 
всегда открыты двери, даже в 
выходной субботний день. 

За прошедшие пять лет от-
читывалась председатель пер-
вички Ирина Валерьяновна Ря-
зановская. Собственно говоря, 
пять лет назад руководителем 
была не она, а Тамара Андре-
евна Лапшина, человек очень 
опытный, проработавший около 
двадцати лет на этом посту. За 
это время жизнь здорово потре-
пала жителей Заволжья: пре-
кращали производственную дея-
тельность известные и, казалось 
бы, надёжные предприятия, 
пандемия коронавируса нанесла 
невосполнимый урон людям… 
Но Тамара Андреевна сумела 
удержать свою организацию от 
распада, а заодно взяла на себя 
ответственность за другие, не 
выдержавшие давления време-
ни. Так образовалась большая 
первичная организация ВОИ, на-
считывающая в своих рядах до 
90 человек.

И как-то отыскивались спон-
соры для мероприятий, орга-

низовывались поездки по до-
стопримечательным местам 
области, поддерживалась внут-
ри атмосфера уверенности в за-
втрашнем дне и защите людей с 
инвалидностью, если необходи-
мость в ней возникнет.

Но сама Тамара Андреев-
на не сумела защитить себя от 
болезней. И постепенно в ней 
зрела мысль, что надо готовить 
замену. Предложила было свою 
общественную работу одной ак-
тивистке, но та быстро поняла, 
что это не её стезя по жизни. И 
тогда выбор пал на Ирину Вале-
рьяновну. В 2022 году она вплот-
ную занялась работой в ВОИ. 

Сомнения у неё, конечно, 
были. Отсутствие опыта руко-
водящей работы (хотя главный 
бухгалтер — это ведь очень се-
рьёзно, не правда ли?), двое ма-
леньких племянников, над кото-
рыми она оформила опекунство, 
да и собственные дети, ставшие 
взрослыми, по-прежнему хотели 
больше материнского внимания.

 Ирина Валерьяновна вы-
брала правильный стиль работы 

в ВОИ — опираться на актив. 
В докладе она называла са-
мых первых своих помощников.  
Тамара Анатольевна Мазина, 
Мария Григорьевна Борисова,  
Тамара Степановна Сарапова, 
Светлана Алексеевна Кулагина 
и другие очень её поддержива-
ли. Так и получилось расшире-
ние по-заволжски, оживление 
деятельности большой первич-
ной организации ВОИ. Когда ста-
ли вспоминать, в каких поездках 
побывали за эти годы, названия 
мест так и замелькали в разго-
воре. Нижний Новгород, Палех, 
Дивеево, Арзамас… Кстати, в 
Арзамас хотят вернуться, слиш-
ком быстро пробежались по его 
достопримечательностям в по-
следний раз, а хочется попод-
робнее узнать об этом славном 
городе. «Мы поедем, правда?»- 
обратилась Ирина Валерьянов-
на к присутствующим. «Конечно, 
поедем!»

Значит, первый пункт плана 
работы на будущее уже понятен. 
Другой — посещение, наверно, 
театров, поскольку зрители ра-

нее получили такие незабыва-
емые впечатления, что хочется 
вновь испытать их.

Активный досуг членов ВОИ 
включает в себя и спортивную 
составляющую. По реке Узоле 
вот уж действительно сплав — 
сплав восторженных эмоций 
и увеличения физических воз-
можностей. Даже те, кому за 
80, участвовали (!). И никто не 
устал, никто не жаловался на не-
домогания. Природа и общение 
между собой как будто придают 
новые силы. Любят в Заволжье и 
настольные игры – боччу, теннис 
и другие. В составе Городецкой 
районной команды не раз вы-
езжали на областные и зональ-
ные соревнования. Подготов-
ку спортсменов обеспечивает 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс. За спортивный сектор 
организации отвечает Валенти-
на Михайловна Щипакина. Её 
активная помощница - Анна Ли-
сина. Они формируют команды 
на спортивные соревнования, 
приглашают на тренировки. И 
сами участвуют в турнирах, и 
поддерживают других. 

Огорчает Заволжскую орга-
низацию то, что местный бас-
сейн отказал инвалидам в помо-
щи, если их возраст перевалил 
за 70 лет. А до того два раза в 
неделю (и бесплатно!) можно 
было. Опасения руководства 
бассейна основываются на том, 
вдруг инвалидов подведёт здо-
ровье. Кто-то из собравшихся 
иронично прокомментировал 
ситуацию: «А если платно, то 
можно». Таковы реалии нашей 
жизни… Но Ирина Валерьянов-
на не сдаётся: рядом Городец, 
там есть несколько бассейнов. 
И она хочет разузнать, нельзя ли 
записаться на занятия. «Спорт 
мы любим. И он должен быть в 
нашей жизни»,- твёрдо заявила 
председатель первички.

Ну и, естественно, есть мес-
то и праздникам. Тем более 
этот год посвящён защитникам 
Отечества и идёт под знаком 
80-летия Великой Победы. Хор 
ветеранов и инвалидов «Завол-

жанка» подготовил интересную 
программу к этому важному со-
бытию. Вновь всех поразила 
Светлана Павловна Шадрина, 
так проникновенно выступав-
шая и с песнями, и с рассказами 
о близких, как павших на полях 
войны, так и вернувшихся жи-
выми… После таких эмоций со 
сцены каждый зритель вспоми-
нал своих родных, которые тоже 
приближали День Победы, как 
могли.

И сегодня все мы ныне живу-
щие приближаем нашу победу в 
специальной военной операции. 
На собрании вновь прозвучало 
имя Тамары Анатольевны Мази-
ной, которая плодотворно зани-
мается плетением маскировоч-
ных сетей. И другие члены ВОИ 
активно вовлечены в это важное 
всенародное дело. А почему 
выделили Тамару Анатольев-
ну… Потому что она к тому же 
замечательная рукодельница, 
готовая проводить мастер-клас-
сы для всех, кто пожелает на-
учиться. Однако есть трудности 
с подбором помещения. Рядом с 
офисом первичной организации 
ВОИ есть свободная комната, и 
довольно большая, но городская 
администрация почему-то её не 
отдаёт. Сколько ни просили...

Но это, пожалуй, единствен-
ный вопрос, который прозвучал в 
адрес властей. Как подчеркнула 
Ирина Валерьяновна, пробле-
мы, с которыми обращаются ин-
валиды, по возможности удаётся 
решать своевременно. Напри-
мер, по оплате жилья, матери-
альным выплатам, положенным 
по закону.

В общем, получается у 
И.В.Рязановской быть руководи-
телем первичной организации. 
Поэтому именно она вновь за-
няла пост председателя, когда 
собрание перешло к выборной 
процедуре. Решение было при-
нято единогласно.

Ну а проблемы, обозначив-
шиеся на собрании, - это, пожа-
луй, руководство к дальнейшей 
деятельности.

Первомайская районная 
организация несколько 
лет назад была чуть ли 
не «головной болью» для 
руководства областного 
отделения ВОИ. Прежний 
руководитель райоргани-
зации скончался, а новый, 
инициативный и знаю-
щий, никак не находился. 
И постепенно работа сре-
ди членов ВОИ приходила 
в упадок.

Лишь с избранием на пост 
председателя Любови Евге-
ньевны Каракушан ситуация 
стала меняться к лучшему. Хотя 
ей вначале оставалось толь-
ко посочувствовать: в списках 
анархия, собрать на общее ме-
роприятие — проблема. Из пер-

вичек стабильность сохраняла 
только организация при заводе 
«Транспневматика» (председа-
тель Валентина Петровна Ми-
хеева).

И вот первая отчёт-
но-выборная кампания для 
Л.Е.Каракушан. В первичном 
звене она уже завершилась, 
впереди районная конферен-
ция. Что показали эти отчёты и 
выборы?

Деятельность Первомай-
ской организации ВОИ поти-
хоньку (выражение  Любови 
Евгеньевны) наполняется со-
держательными мероприятия-
ми, реализуются планы по ак-
тивному досугу инвалидов, по 
вовлечению в общество новых 
членов. Совместно празднуют-
ся главные даты в нашей жизни 
— Новый год, День защитника 
Отечества, Международный 
женский день. И, конечно, День 
Великой Победы над фашиз-
мом. Хор РО ВОИ, кстати, под-
готовил хорошую программу, 
посвящённую патриотической 
тематике. Записал этот концерт 
на видео и послал на передо-
вую бойцам специальной воен-
ной операции. Есть в этой про-
грамме и песня о Первомайске, 
написанная местным автором, 
гармонистом хора. Представ-

ляете, как воспримут этот ви-
деоролик там, на передовой? 
Наверняка у кого-то защиплет в 
глазах… Одновременно с видео 
в зону СВО отправили гумани-
тарную помощь.

Оживлению деятельности 
организации ВОИ очень спо-
собствовали экскурсионные по-
ездки по достопримечательным 
местам Нижегородской области. 
Первомайцы побывали в Куле-
баках, Дивееве и даже до Го-
родца доехали. С Кулебакской 
ГО ВОИ, кстати, очень сдружи-
лись. В Первомайск приезжала 
внушительная делегация от со-
седей, которая привезла в пода-
рок икону. 

В самом конце марта в Пер-
вомайске заработал самодея-
тельный театр. Для отдалённого 
муниципального образования 
это важное событие. Актёры 
— в основном молодые люди. 
И они играют так увлечённо и 
задорно, что зрители не жале-
ли ладоней на аплодисменты. 
Были среди них и члены ВОИ, 
которых на бесплатной основе 
пригласили посмотреть первый 
спектакль театра.

И потянулись в организа-
цию общества инвалидов люди. 
За прошлый год, например, при-
няли в ВОИ 15 человек!

Планы на будущее сфор-
мировались на основе пожела-
ний рядовых членов общества. 
Л.Е.Каракушан очень хочет 
почаще возить своих подопеч-
ных в интересные места об-
ласти, туристические центры 
близлежащих регионов. Хор 
общества с удовольствием бы 
давал концерты везде, где его 
готовы принять. Но…

Как справиться с пробле-
мой транспорта? Тот же хор 
состоит из 20-ти человек. Люди 
в основном пожилые, каждому 
надо сидячее место, чтобы не 
утомиться в дороге перед вы-
ступлением. А им предложили 
автобус с 16-ью местами для 
сидения. И что на просьбу ин-
валидов ответила администра-
ция? «Уплотняйтесь!» Это как? 
Как после такой «рекоменда-
ции» разговаривать с руковод-
ством муниципального округа? 
И это еще не самый плохой 
вариант ответа. Чаще просто 
отказывают в помощи.

Исходя из этого,  Любовь 
Евгеньевна хотела бы поднять 
на областной отчётно-выбор-
ной конференции вопрос об 
эффективном взаимодействии 
муниципальной администра-

ции и организации ВОИ. Как 
отрегулировать их отношения?

Частично на этот вопрос 
ответили на последнем пле-
нуме НООООО ВОИ. Вот что 
говорил на пленуме председа-
тель Нижегородской област-
ной организации Эдуард Алек-
сандрович Житухин:

- Тетрадочки заведите и за-
писывайте, кто и с чем к вам 
обращается. Это ваш поли-
тический капитал для работы 
с администрацией. У нас за-
регистрировано 102 тысячи 
обращений за годы после по-
следней областной отчётно-
выборной конференции. То 
есть примерно 20 тысяч об-
ращений в год. А ведь все эти 
обращающиеся пришли бы в 
управление соцзащиты адми-
нистрации. И не факт, что их 
бы приняли, потому что могли 
ответить: это не наш вопрос, 
обращайтесь туда-то и туда-
то. А председатели организа-
ций ВОИ занимаются с ними 
и реально помогают. Разве не 
помощь власти? И вы обяза-
тельно используйте этот капи-
тал в разговорах с нею.

Л.Е.Каракушан была 
участницей пленума и, значит, 
слышала совет председателя. 
Попробует ли она воплотить 
его в жизнь?

√ Отчёты и выборы

И потянулись люди…
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